

NACIONALES

-T T T+

## Aguas del San Juan aptas para beberlas, pero en peligro

\* Talarán árboles en Costa Rica , lo que también afectará la absorción de lluvia por el manto freático \* Contaminarán el río Infiernito y la quebrada El Descubrimiento en el lado tico, que alimentan el río limítrofe

Tania Sirias

END - 22:42 - 22/09/2009

Grupos ecologistas de Nicaragua y Costa Rica denunciaron que el proyecto minero a cielo abierto en Las Crucitas iniciará operaciones, causando un daño ambiental al Río San Juan. Una investigación realizada por el Centro Humboldt señaló que el agua de este afluente es apta para el consumo humano, de ahí la importancia de proteger este recurso hídrico.

“Los resultados del análisis de monitoreo de calidad de aguas superficiales en el Río San Juan se encuentran dentro de los rangos permisibles para aguas naturales y de consumo humano, según la Organización Mundial de la Salud”, declaró Felipe Ortiz, coordinador de Proyectos del Centro Humboldt.

Angélica Alfaro, oficial de Incidencia del Centro Humboldt, dijo que existe parcialidad de parte de los magistrados costarricenses a favor de la empresa minera, pese a que los comunitarios y organizaciones ambientales han señalado las múltiples afectaciones que provocará al medioambiente la extracción minera en Las Crucitas.

### Arias avala proyecto

El proyecto minero fue declarado de “interés público” y “conveniencia nacional” por el presidente tico Óscar Arias, y el ministro del Ambiente Roberto Dobles, en octubre de 2008, lo que provocó reacciones en el vecino del sur, ya que se procedería a la tala de árboles, incluso de los que están vedados.

La justificación del Ejecutivo fue que este proyecto minero generaría más de 200 empleos directos y que el gobierno recaudaría en once años 70,3 millones dólares en impuestos.

“Ante esta declaración, la Organización Norte para la Vida interpuso un amparo en la Sala IV del tribunal de Justicia, y el 11 de septiembre de este año se dio la visita de inspección por dos magistrados costarricenses a la zona. Lo lamentable es que hicieron caso omiso a las declaraciones y recomendaciones de los comunitarios”, expresó Alfaro.

Como medida se interpondrá otro recurso de amparo para que se realice otra inspección, ya que los pobladores quedaron inconformes con la visita de los magistrados.

### Impacto ambiental

Ortiz, coordinador de Proyectos del Centro Humboldt, dijo que el proyecto minero presentó un débil estudio de impacto ambiental, y que la presa de cola, --donde se colocan los desechos de la mina--, puede rebasarse en temporada de lluvia, o ceder su infraestructura por algún movimiento telúrico, provocando que los metales pesados se viertan directamente al Río San Juan.

También se cambiará la belleza escénica de Río San Juan, pues talarán árboles al lado de Costa Rica, afectando también en la absorción del agua de lluvia en el manto freático.

“Una vez que esta empresa comience operaciones, vendrán a contaminar el río Infiernito y la quebrada El descubrimiento, en Costa Rica, y estos vierten sus aguas directamente al Río San Juan de Nicaragua. Eso es lo que debemos evitar la sociedad civil, el Ministerio del Ambiente y la Procuraduría Ambiental de nuestro país”, señaló Ortiz.

### Demandar a Costa Rica

Una de las propuestas de los organismos ecologistas es demandar a Costa Rica por querer violentar los convenios y acuerdos en materia de la conservación de la biodiversidad y del medioambiente suscritos y ratificados, al haber otorgado una licencia minera que afectará el Río San Juan.

“Se podría demandar ante la Corte Interamericana de Justicia, pero se necesitan pruebas contundentes para esto. Hasta el momento no hay contaminación, las aguas son óptimas para el consumo humano, pero una vez que empiece operación la minería sí habrán afectaciones, y es lo que no queremos”, sostuvo el coordinador de Proyectos del Centro Humboldt.

Otra opción es recurrir ante el Tribunal Latinoamericano del Agua, que es una instancia internacional de justicia ambiental, la cual no tiene un poder coercitivo, pero sí carácter moral, comentó Alfaro.

Los movimientos antimineros de Nicaragua y Costa Rica se opusieron totalmente a la aprobación del proyecto en Las Crucitas y que la Industria Infinito inicie operaciones, debido a los potenciales impactos socioambientales en la cuenca media de Río San Juan, el cual es compartido por ambas naciones.

FOTO



Imagen

Angélica Alfaro y Felipe Ortiz, ambos funcionario del Centro Humboldt, señalaron que las aguas del Río San Juan son aptas para consumo humano, por eso es importante su conservación. Melvin Vargas / END

Recursos Multimedia:

Foto: Imagen

Lo más leído ...enviado

1. La sórdida historia entre un gay y cinco heterosexuales
2. Otro choque con narcos
3. Trabajadoras del sexo se organizan
4. Canal 8 se está negociando
5. “Mi lucha es romper el silencio”
6. Aldea era gran base militar de narcos
7. Precio de Pasaportes es según la bolsa
8. Oposición se cura en salud
9. Boda tradicional indígena
10. Productores caribeños transforman la agricultura

[↑ ARRIBA](#)
[COMENTAR](#)
[ENVIAR](#)
[IMPRIMIR](#)

Compartir

[Hoteles Hilton Nicaragua](#)

Reserva online en Hilton con Tarifa exclusiva. Sitio Oficial Hilton!  
[Hilton.com](#)

## 1. Arturo Tico 17:03 - 23.09.2009

Primero que limpien la laguna de Masaya, el Cacabolca, el Lago de Nicaragua, sus ríos, sus cloacas, recojan las toneladas de basura de las calles de sus ciudades, reforesten sus barrios bosques y sobre todo, aprendan a no tirar basura a la calle; se los digo por que una vez andaba por Cacagua, digo, Managua y me sorprendió ver a la gente desde los buses y los carros tirando basura a la calle como si nada, tranquilísimamente... Así, que cuando tengan conciencia ambiental y limpien su país, o sea, dentro de varios siglos, podrán opinar lo que pasa fuera de sus fronteras.

## 2. Jorge García 16:25 - 23.09.2009

Los daños causados por cualquier proceso minero aun cuando halla reforestación son realmente fatales para el lugar en donde se practica esta actividad, mata la biodiversidad y contamina el suelo y las aguas cercanas eso lo sabe cualquiera que haya leído un poco. Bien eso por un lado, pero lo que realmente me preocupa, es que al contaminar por la explotación de esa mina Nicaragua también saldrá perjudicada y no veo ninguna reforestación que valga cuando los daños por contaminación son mayores al despale, además ya saben ¿cuanto tiempo le toma a un árbol alcanzar su estado adulto para poder evitar erosión?. El estudio de impacto ambiental es débil y no es que este metiendo como los ticos vendan sus derechos a las minas, pero en este caso en particular podría afectar a Nicaragua.

## 3. Herediano 16:06 - 23.09.2009

Nicaragua tiene varios proyectos mineros y Bartoldo que dice de eso....Pues nada!!!

No a la minería, pero mire la viga en su ojo antes de ver la paja en el del prójimo...

Costa Rica, un país de Paz, Naturaleza y Crecimiento...

## 4. Bart 15:42 - 23.09.2009

.....si señores, un hecho dice mas que mil palabras o mil discursos: Las Crucitas, cruz y calavera para la ecología y para la paz, por obra y gracia del flamante premio nobel (cabildeado por los yanquis).....

## 5. Phalanx 15:04 - 23.09.2009

Pobres inditos estos nicaraos, siempre jaibos como el hoy ingeniero en geología y minas de Bartonto. Sabe de todo el charlatán este. Nicaragua es el desastre de America Latina y todavía viven viendo para afuera como viejas de arrabal. Es lo único que saben hacer, porque para ayudar a su país y sacarlo adelante nada. Solo hablar y hablar y hablar. La envidia y los celos los carmomen por dentro. Pobres diablos. Preocupense por limpiar su sucio país y desordenado potrero. Hablen cuando sean ejemplo en algo.... porque ahora en lo único en que destacan es en miseria, hambruna, injusticia, impunidad, corrupción, desorden, piñatas, fraudes electorales, dictadura, etc. etc. Verdad, Bartonto?

## 6. Bart 13:57 - 23.09.2009

..... la posicion de Oscar Arias y su comparsa de politicos ante las Crucitas dice mas que cualquier discurso en la ONU u otro foro regional o internacioanal y la afluencia de turismo no es ningun termometro para medir el respeto a la ecología, la posicion de Arias de entregar a una transnacional una concesion de explotacion minera usando mercurio (altamente contaminante para los nervios de los seres vivos) y destruir el medio ambiente desmiente cualquier discurso, cualquier ley o cualquier politica que los ticos y su gobierno gallo-gallina puedan tener sobre la ecología.....

## 7. Herediano 13:40 - 23.09.2009

El 80% de los ticos está en contra de la minería a cielo abierto. En lo personal me opongo. Aunque vayan a reforestar cientos de hectáreas que están fuera del proyecto no me gusta que realicen este tipo de proyectos en países tropicales donde el agua es el recurso más valioso.

Con respecto a Bartoldo y algunos que viven envidiando a Costa Rica por el turismo, le recuerdo que gran parte del país es área protegida y que los turistas disfrutan en Monteverde, Arenal, La Reserva Curú, El Parque La Amistad (binacional Costa Rica-Panamá), Tortuguero, Gandoca-Manzanillo, Juan Blanco, Isla del Coco, etc, etc, etc.

En el Google Earth se ve la deforestación existente en Nicaragua, es una lástima. Por dicha, nuestro Presidente Arias está en la ONU consiguiendo fondos para la reforestación en los países en desarrollo, hecho que beneficiará a Nicaragua.

Si llega el turismo acá es por algo... si lo nicas vienen acá es porque nos dedicamos más a labores técnicas que las no-calificadas (gracias a Costa Rica tienen empleo, el que no les da Ortega).

Nicas, que pasa con su país??? Me preocupa que están enviando a sus hijos por el mundo (y sobre todo a Costa Rica). Parecen el pueblo judío...

## 8. Miriam Muñoz 11:54 - 23.09.2009

El gobierno es el principal interesado en la preservación de los recursos naturales y está comprometido con la protección a lugares considerados como reservas.

## 9. exphis 11:17 - 23.09.2009

por Dios que se meta un politico a comentar,ninguno de los comentaristas aborda el asunto desde un punto de vista politico,solo o con el rinon o con el corazon(los ecologistas),y los politicos de corazon,nada!les explicare politicamente en palabras que entiendan,los ecologistas se quejan de :la tala de arboles,Arias esta en estos momentos en USA, preparandose a recibir un dinero para reforestar,basado en que?la tala de arboles,eso es politica,el politico toma dinero de donde sea,en este caso,las companias y los bancos u organizaciones internacionales que dan el dinero,entendieron?que pasara despues,los mismos ecologistas se quedaran callados al ver empezar,la reforestacion,lo mismo pasa con el tema de la hambruna,para recibir prestamos se pondra videos o fotos de gente toda desnutrida,por cierto,saben que su gob. tambien esta siendo demandado por tala de arboles y destruccion del medio ambiente?y a uds. si se les comprobo la contaminacion en aguas de ciertos lagos,para analizar una noticia y comentar de esta,se necesita conocer del tema.

10. Antonio Woo 09:45 - 23.09.2009

El Presidente Arias se llena la boca en la UN esta semana hablando acerca de los cambios climáticos y regañado a los países ricos de contaminar el medio ambiente pero el es un hipócrita ya que Costa Rica se jacta de ser pro ambientalista, Pro gay y mucha cosas sin sentidos contrario a la realidad tica. La contaminación del Río San Juan y varios de su ríos afluyente serán contaminado y el se hace de la vista gorda. Hay que exponer a Costa Rica y su gobierno de jactarse de ser un protector de la naturaleza pero en realidad es todo lo contrario. Lo que rige en costa rica son los Dolares y es el que manda en Costa Rica. Ya estoy harto de escuchar las campanas publicitarias que engañan al turista ya costa rica ni tiene ni fauna ni flora ya que tienen des palados por todos lados. Los pobres turista van a un lago artificial y les llevan a unos pequeños bosques y le llaman reservas no hay animales silvestre los únicos monos que miran son los que están en los posters.

1 2

#### [Quimicos para Piscinas](#)

Alguicida, clarificador, cloro, +pH Alta tecnologia en productos  
[www.altamirasa.com](http://www.altamirasa.com)

Anuncios Google

EL NUEVO DIARIO

[Nacionales](#) | [Política](#) | [Sucesos](#) | [Deportes](#) | [Opinión](#) | [Economía](#) | [Especiales](#) | [Internacionales](#) | [Contacto](#)

[www.elnuevodiario.com.ni](http://www.elnuevodiario.com.ni) [info@elnuevodiario.com.ni](mailto:info@elnuevodiario.com.ni) Kilómetro 4 Carretera Norte Tel: 2490499 PBX Fax: 2490700

[Guegue.Com](#) - [Desarrollo y Hospedaje Web](#)